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I I I Nuovi scenari di svil . . 
per la città del Tricolóre Il colle di Bianello visto da sud «a guardia» della pianura Padana 

Giulio Fantuzzi, sindaco 
da soli tre mesi, guida 
la coalizione più ampia 
mai costituita 
in Comune dal dopoguerra 

_ _ _ _ _ _ _ 

Giulio Fantuzzi 36 anni e 
sindaco di Reggio Emilia da 
circa tre mesi Giovane ma 
con una consolidala esperien 
za alle spalle È stato vlcepre 
sidente della Federazione 
provinciale cooperative sin 
daco di Correggio un comu 
ne dì 20 mila abitami e ha 
(atto parie della segreteria 
provinciale del Pei Sostituì 
sce Ugo Renassi un sindaco 
carismatico peri reggiani Che 
cosa prova un giovane sinda 
co quando arriva ad ammim 
strare una citta? «Il primo im 
patto - dice Fantuzzi si ha 
con la complessità e con t vm 
coti della macchina ammmi 
strativa che a mio parere so 
no abbastanza arcaici per le 
esigenza nuove che ha una 
amministrazione pubblica 
Non bisogna dimenticare che 
il Comune è prima di tutto 
un azienda che deve funzio 
nare con regole particolari 
un azienda che non deve (are 
dei profitti ma erogare dei 
servizi e questi servizi ti deve 
erogare raggiungendo il mas 
Simo di produttività e di effi 
cienza Le leggi che ancora 
regolano 1 attività dei Comuni 
sono invece ancora impronta 
te più a principi di garantismo 
che non a principi di governo 
delle traslormaziom 

Ma lei conosceva bene l'ai 
tlvità «lei Comune di Reggio? 

La conoscevo dall esterno 
e sapevo che era un Comune 

che ha lavorato bene Per 
questo io raccolgo una ncca 
eredita di idee di progetti e di 
esperienze molto valide An 
che una delle nostre idee pnn 
opali che sta nel nuovo rap
porto che vogliamo mettere in 
atto tra il pubblico e il privato 
trova dei sentieri già aperti 
dalle amministrazioni che 
hanno preceduto quella attua 
le A Reggio e è stata una con 
ferenza economica cittadina 
nell 82 è stato approvato al 
I unanimità il Piano regolatore 
della città altri strumenti mol 
to importanti come il Piano 
commerciale hanno avuto 
un ampia adesione sia delle 
lorze politiche che delle forze 
economiche e sociali Ce 
qumd| in allo da tempo un 
rapporto molto proficuo fra 
I ente pubblico e I intera città 
Questa e un espenenza molto 
importante che io posso ere 
ditare e che rende naturai 
mente molto più semplici t 
miei compiti 

Quel è U rapporto, ottoni* 
to anche a Reggio tra le di 
vene forze politiche? 

Un daio di grande novità è 
la costituzione di questa nuo 
va maggioranza La Giunta 
precedente era un monocolo 
re comunista (il Pei ha in Con 
sigilo comunale 27 consiglieri 
su SO) Dopo alcuni mesi di 
paziente e convinto lavoro si è 
ricostituita una coalizione che 
rappresenta una importante 

Nelle foto Giulio Fantuzzi, sin 
dato dt Reggio A sinistra il pa 
lazzo del Municipio 

novità oltre ai comunisti e ai 
socialisti infatti è entralo in 
giunta il rappresentante dei 
•verdi* il programma ha otte 
nuto anche il voto favorevole 
del Psdì e I astensione del Pn 
Mai dalla Liberazione in poi 
a Reggio e è stato uno schie 
ramento politico così ampio 
nell amministrazione comu 
naie Anche questa coalizione 
raccoglie un eredita molto 
positiva di rapporti politici 
proficui che si sono stabiliti 
nel passato in consiglio comu 
naie Le grandi scelle del Co 
mune di Reggio hanno sem 
pre avuto il consenso e I ade 
sione delle altre forze politi 
che anche della stessa De 
Questo testimonia che tra le 
forze politiche e è sempre sta 
to un rapporto che ha teso a 
privilegiare innanzitutto I mie 
resse della citta del bene col 

lettivo più che gli steccati 
ideologici o politici che le di 
vidono ancora 

Una giunta molto forte, 
quindi, che non ha problemi? 

I problemi ci sono e guaì a 
non vederli C è innanzitutto il 
rischio di una eccessiva auto
sufficienza della nuova mag 
gioranza Noi siamo ampia 
mente convinti che anche do 
pò questa operazione politica 
sia più che mai necessario un 
rapporto positivo con le op
posizioni e con la De in parti 
colare La De che da questa 
operazione esce sconfitta per 
che si trova in Consiglio co 
munale in una posizione di 
minoranza ormai pressoché 
isolata nmane pur sempre a 
Reggio il secondo partito e 
rappresenta forze e interessi 
ven autentici La De ci incalza 
su temi di grande importanza 

come quelli dell assistenza 
dell aiuto agli emarginati del 
le nuove povertà temi molto 
grossi sui quali abbiamo tutto 
I interesse e tutta I intenzione 
di rapportarci con molta liber 
là e attenzione verso il mondo 
cattolico e verso tutte le aree 
che la De in citta rappresenta 
La De a Reggio conta anche 
nel mondo dell economia 
governa istituti di credito ca 
mera di commercio enti di 
bonifica istituzioni che con 
I economia hanno molto a 
che vedere e dai quali dipen 
dono non in modo esclusivo 
ma certo rilevante larga parte 
del destino della nostra città e 
le sue prospettive di crescita e 
di sviluppo Con queste forze 
noi abbiamo e vogliamo sem 
pre più avere rapporti positivi 
improntati alla massima col a 
borazione 

Agroalimentare e ceramica 
sostengono l'economia 
Reno Zoboli, presidente 
della Camera di Commercio, 
esamina successi 
e problemi delle aziende 
private e cooperative 

Ma di quante cose e capita 
le Reggio Emilia! Il presidente 
della Camera di commercio 
Reno Zoboli le elenca minu 
ziosamente una per una capi 
tale della meccanica agricola 
capitale della suinicoltura ca 
pitale della ceramica e anche 
capitale della cooperatone 
Ce n e a sufficienza per dare il 
quadro di una economia prò 
spera e diversificata 

Fino alla fine dell ultima 
guerra - dice Reno Zoboli -
I attività preminente di Reggio 
Emilia e della sua provincia 
era I agricoltura Poi dopo gli 
anni 50 nacquero I artigiana 
to la piccola e media indù 
stna te strutture produttive di 
grandi dimensioni C è stato 
un momento alcuni anni fa 
che eravamo per livello di 
reddito al quarto posto in Ita 
ha Oggi non so bene che po
sto occupiamo certo è che 
siamo molto in alto L agncol 
tura e sempre uno dei setton 
trainanti uno dei punti forti 

della nostra economia Tre 
prodotti primeggiano su tutti 
il latte e i suoi derivati (sopra! 
tutto il formaggio parmigiano-
reggiano) i suini di cui siamo 
in Italia il principale centro di 
allevamento macellazione e 
trasformazione e il vino Lam 
brusco che attraverso I azio 
ne intraprendente di diverse 
aziende e delle Riunite siamo 
nusciti ad esportare in grande 
quantità sul mercato america 
no Certo I agncoltura oggi at 
traversa un periodo di diffìcol 
tà 11 formaggio grana attraver 
sa una fase favorevole ma per 
il Lambnisco e per i suini non 
sono momenti facili Sui vino 
pesa ancora la vicenda del 
metanolo che ha colpito le 
nostre esportazioni mentre 
per la carne di maiale dobbia 
mo continuamente fare i conti 
con t invasione della carne 
che viene dati Olanda decisa 
mente infenore alla nostra co 
me qualità ma di costo deci 
samente più basso Sono prò 

Intervista al presidente Ascanio Bertani 

Provìncia: Pei e Psi alleati 
anche nei momenti difficili 

•Fino a poco tempo fa era 
vamo un isola ali interno della 
nostra regione* Chi dà questa 
definizione è Ascanio Bertani 
socialista presidente dell Am 
ministratone provinciale di 
Reggio Emilia L «isola» era 
appunto questa Giunta previo 
ciale che per diversi anni e 
stata una delle poche amm ni 
s(ra2ioni locali rette da Pei e 
Psi Dopo le elezioni del 1985 
a Parma e a Piacenza erano 
subentrate amministrazioni di 
pentapartito Modena Bolo 
gna la Regione e persino il 
Comune di Reggio Emilia ave 
vano un monocolore comuni 
sta Soltanto alla Provincia di 
Reggio 1 accordo Pei Psi ave 
va resistito 

"E non creda che non ci 
siano state contestazioni in 
entrambi i partiti aggiunge il 
presidente Bertani ma noi 
siamo andati avanti lo stesso 
Quello tra Pei e Psi era un ac 
cordo pragmatico basato sul 
le cose da fare sui problemi 
concreti Per questo ha resisti 
to e ha superato quel periodo 
difficile» Un anno fa la situa 
zione ha cominciato a cam 
biare 

•La maggioranza si e aliar 
gaia aggiunge Asran o Ber 
tani Anche il Psdt e entralo 
in Giunta ed ora il rappresen 
tante socialdemocratico reg 

gè un assessorato di grande 
importanza per I attività della 
nostra amministrazione quel 
lo dell Agricoltura e bonifi 
che Poi tutto il quadro politi 
co regionale ha subito un evo 
luzione Alla Regione Emilia 
Romagna si e formata una 
Omnia più larga altrettanto e 
avvenuto a Bologna a Mode 
na e altrove Al Comune di 
Reggio sono entrati in Giunta 
oltre a comunisti socialisti e 
socialdemocratici anche il 
rappresentante dei verdi 
Oramai la nostra amministra 
zione provinciale non e più 
un isola ma e in sintonia con 
I insieme del quadro politico 
regionale 

La nostra Giunta Pei Psi ha 
quindi contribuito a queslo 
cambiamento Negli anni in 
cui siamo stati soli a mantene 
re in piedi questa formula i 
punti di accordo ma in certi 
casi anche di divergenza e di 
polemica - avvenivano sem 
pre sui problemi concreti sul 
le cose da farsi E le realizza 
z oni dell Amministrazione 
provinciale di Reggio non so 
no stile poche in una realta 
non sempre facile Prendiamo 
come esempio le questioni 
che possono apparire più 
semplici i problemi ordinari 
della Provincia ma che in 
realtà semplici non sono La 

Piazza Bentivoglio a Gualtieri 

viabilità ad esempio abbiamo 
quasi mille chilometri di stra 
de e la stt ssa manulenzione di 
queste strade richiede un 
grande impegno Altrettanto 
si può d re per la politica sco 
Iastica Oggi lo stesso m nisiro 
Falcucci riconosce che per 
1 edilizia scolastica il bilancio 
ordinano non e sufficiente La 
Provincia di Reggio negli anni 
passati con la crescita di im 
portanza dei comprensori ha 
effettualo un seno decentra 
mento delle scuole Oggi la si 
tuazione e camb aia ed t la 
citta ad avveri ri care ize nel 
settore dell edil z a scolastica 
Abbiamo mai furato in e Ila 
nxentemenlc un nuovo Istitu 
to un altro ha già avuto il f 
nanziamentoedun u rzo itili 
ne sarà acquisilo con la lor 

mula del leasing che per la 
prima volta credo viene 
adottata da un ente pubblico 
in questo campo 

«Ma fattività delia Provin 
eia si va ora gradualmente ar 
ncchendo trasformandosi 
nell ente intermedio per la 
programmazione economica 
Il progetto di sviluppo econo 
mico e il Piano territoriale so 
no ora i nuovi punti di riferì 
mento per il rilancio del ruolo 
della Provincia Nonostante il 
vuoto normativo a livello na 
zionale che crea motti prò 
blem la Provincia di Reggio 
Emilia forte anche di un ac 
cordo politico che ha rcsist to 
in anni non factl e ha sapulo 
allargarsi potrà far fronte ai 
nuwi compili con I impegno 
che ha tarattt rizzato la sua al 
tivin i ci passato-

I CIVICI Musei comunali fondati nel 1799 

L'artigianato investe di più 

L artigianato come e noto 
rappresenta un settore vitale 
per 1 economia dell Emilia 
Romagna e di Reggio Emilia 
m particolare 11 sindaco della 
citta ebbe una volta a definire 
Reggio «una citta artigiana» 
per I importanza che la picco 
la impresa ha acquisito nel 
tessuto economico di una cit 
ta e una provincia che hanno 
costruito il loro sviluppo sulla 
varietà e d versif caz one dei 
settori produttivi Affrontiamo 
questo mondo formato da mi 
glia a di imprese insieme a 
Maurizio Menozzi neo segre 
tario della CNA la maggiore 
organ zzaz une sindacale de 
gli artigiani in provincia che 
vanta oltre 10 500 imprese as 

FAUSTO ROMANI 

sociale sulle 18 000 iscritte 
ali Albo delle imprese artigia 
ne della provincia 

Il rilancio economico degli 
ultimi anni si è manifesta 
to anche nell artigianato, 
ed ha avuto conseguenze 
tempre positive? 

I dati dell ultimo biennio sono 
positivi per I artigianato reg 
giano nel suo complesso il 
comparto ha mostrato di sa 
per coniugare ristrutturazione 
produttivi investimenti ed au 
mento 11 occupazione So 
no stati ad esempio oltre 500 
i giovani assunti dalle imprese 
ariigiane con contratti di for 
mazrone nel 1986 ed in que 
sto anno si sono avuti 124 mi 

liardi di investimenti più del 
doppio rispetto al 1984 A 
fronte di questi dati indubbia 
mente positivi e e da segnala 
re che da interi settori come 
1 edilizia e la meccanica agri 
cola e zone come la monta 
gna permangono in cnsi e 
più in generale la cnsi è slata 
pagata da numerose imprese 
minime dalle più deboli basti 
pensare che dal 1981 al 1985 
I Albo delle Imprese Artigiane 
e passato da oltre 20 000 ditte 
iscritte a 17 000 il trend nega 
tivo si e inveri to solo nel 
1986 con un saldo attivo 
seppur minimo di 9 imprese 
Un problema che permane 
per tutti gli artigiani e la scar 
sa liquidità delle aziende 

blemi che abbiamo affrontato 
alla nostra rassegna suinicola 
una fiera di livello mondiale 
che si è tenuta recentemente 
nella nostra citta 

La meccanica agncola -
continua Zoboli - è la grande 
forza industriale delta nostra 
provincia Le aziende reggia 
ne sono in grado di produrre 
tutte le macchine che servono 
ali agncoltura soprattutto di 
piccole e medie dimensioni 
Certo quando il settore pnma 
no - come in questo periodo 
- e in difficoltà anche le indù 
stne che sperano nella sua or 
bita ne risentono Per questo 
(attenzione è rivolta più di 
pnma al mercato internazio
nale dove le aziende reggiane 
hanno possibilità di conqui 
stare forti e durevoli posizioni 

Anche Ja ceramica - di cui 
vantiamo un pnmato mondia 
le - è tutta rivolta ali esporta 
zione Questo sbocco ha con 
sentito di uscire dalla cnsi gra 
vissuna che ha colpito il setto 
re alcuni anni fa Le aziende 
che producono piastrelle 
esportano oggi in quasi tutto il 
mondo dai Paesi arabi agli 
Stati Uniti ali Estremo Onen 
te I reggiani sono riusciti a far 
cambiare anche abitudini se 
colan di pavimentazione delle 
abitazioni imponendo le no 

sembra un dato paradossale 
a fronte degli aumenti di fattu 
rato ma per le dilazioni nei 
pagamenti da parte della 
committenza gli artigiani sono 
costretti ad aumentare la loro 
dipendenza dal sistema ban 
cano 

Sol plano sindacale, quali 
sono 1 risultati per cui la 
CNA lavora con maggior 
Impegno a livello locale e 
nazionale? 

11 progetto di qualificazione e 
sviluppo dell artigianato della 
Regione ha fornito agli Enti lo 
cali m questi ultimi anni no 
tevoh strumenti per interventi 
a favore del comparto la no 
stra azione e rivolta ad un uso 
delle potenzialità offerte alle 
imprese e ai Comuni dalle 
Leggi regionali in particolare 
per un rilancio del ruolo del 
I artigianato di servizio Si par 
la molto anche a Reggio di 
rivitalizzare il centro storico 
di restituirlo alla propna fun 
zione di cuore «culturale* del 
la citta frenare l espulsione 
dei mestien artigiani di servi 
zio sostituiti da uffici negozi 

0 pamnoteche è una condì 
zione necessaria per realizza 
re quei fini Un occasione è 
senz altro la ns'rutturazione di 
vasti complessi edilizi (ex Stai 
Ioni Tribunale) che diverran 
no tra poco disponibili per 
1 Amministrazione comunale 
e nei quali strutture associati 
ve dell artigianato di servizio 
troverebbero la loro sede na 

sire piastrelle Queslo però re 
sta un settore difficile nei qua 
le a forti guadagni possono 
subentrare perdite enormi 
C e stato in questi ultimi tempi 
un profondo nnnovamento 
tecnologico e solo chi ha sa 
puto investire per nnnovare 
gli impianti è riuscito a tenere 
Il mercato anzi ad espander 
si Le aziende che non lo han 
no fatto si trovano invece in 
difficolta Insomma il com 
parto della ceramica è caral 
terizzato da grandi contraddi 
ziom non e difficile vedere 
aziende che tirano fortissimo 
a fianco di aziende che sono 
sull orlo del fallimento 

Infine e e la cooperazione -
conclude Zoboli - che non è 
un settore economico ma un 
modo di fare imprenditoria 
Reggio è la capitale della coo-
perazione ci sono le coope 
rative «rosse» e quelle «bian
che lo credo che la coope 
razione abbia una sua vitalità 
soprattutto se le cooperative 
sono in grado di produrre red 
dito e non di marciare a ri 
morchio Ma credo che nella 
nostra provincia i dirigenti 
della cooperazione abbiano 
preso coscienza di questo e 
sappiano agire in modo da 
creare appunto aziende sane 
e produttnci di ricchezza 

QBE 

E le vostre lotte ormai tra
dizionali per le pensioni 
ed II fisco? 

Se corriamo purtroppo il n 
schio di divenire npetitivi su 
questi temi non è certo colpa 
nostra Abbiamo da tempo 
presentato proposte ragione
voli e condivise dalia maggior 
parte delle forze politiche al 
meno quando intervengono 
alle nostre manifestazioni Un 
fatto nuovo ce sia a livello 
locale che nazionale si è rea 
lizzata su questi temi una vasta 
convergenza tra le Associa 
zicni artigiane ed anche tra 
quelle dei commercianti an 
che se il processo unitane del 
le Associazioni artigiane 
(CNA CGIA CLAA1 CASA) 
trova qualche ostacolo e un 
fatto di portata stonca segna 
il superamento di barriere 
ideologiche che ormai non 
trovano riscontro nei proble 
mi concreti della categona 

Vorrei concludere ncor 
dando propno un uniziativa 
tenuta sul fisco in provincia di 
Reggio a Montecchio e che 
ha visto 1 adesione delta CNA 
dellAPA/CGlA della Conle 
sercenti e della Confcommer-
ciò ed un successo di pubbli 
co non nscontrabile spesso 
oggi nelle iniziative politico-
sindacali credo che questa 
strada quella dell unita tra le 
piccole imprese unita sui pro
blemi sta I unica che può por 
tare ai risultati che gli artigiani 
si attendono 
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